

Message pour le baptême de Tiago
22 juillet 2018
temple d'Annecy

Textes bibliques :

- Esaïe 49, 14 à 16

- Romains 8, 31 à 39

- Marc 10, 13 à 16

La vie est compliquée.

N'est-ce pas ? ...

Au long d'une vie, il y a des périodes d'insouciance, de bonheur, mais ... il y a aussi toutes celles de déceptions, de doutes, de fatigue intense, de décisions difficiles à prendre, d'êtres chers qui nous quittent ...

Il y a de ces temps où la vie semble aller plus vite que nous ne pourrions la vivre.

Et chacun de vous ici pourrait lister pour sa propre vie ces temps difficiles.

Mais bien sûr, si la vie simple et facile était possible, cela se saurait.

Certaines vies peuvent d'ailleurs faire illusion : celles des stars, des personnes très riches, ou des joueurs de foot qui gagent la coupe de monde, et là nous pensons : quelle chance ils ont, c'est beau, ils ont tout : la célébrité, l'argent, la beauté, pour eux la vie est facile !

Mais est-ce vraiment le cas ?

Kylian Mbappé, jeune joueur de l'équipe de France, a même répondu à un journaliste qui lui demandait après le match s'il réalisait ce qui lui arrivait : " bien sûr que je réalise, j'ai beaucoup travaillé pour en arriver là ! ".

Même pour lui, la vie n'a pas été toujours simple et ne le sera non plus maintenant.

Alors, que faire ?

Comment vivre ?

La Bible composée de 66 livres et écrite il y a très longtemps, parle déjà de ces hommes et des femmes qui essayent de vivre malgré tout et du mieux possible, Sachant en plus qu'à l'époque les conditions de vie n'étaient bien sûr pas aussi confortables qu'elles le sont aujourd'hui pour la plupart d'entre nous sur cette terre.

La Bible nous parle d'un Dieu créateur qui pour chaque femme et chaque homme invite chaque jour à créer du beau, des sourires, des rires, des rencontres et des partages.

La Bible nous parle d'un Dieu qui pour se faire proche de chacun vient jusqu'à nous en Jésus, que nous appelons le Christ, l'envoyé pour nous donner la Vie.

Et ce Dieu proche nous dit : " vis, fais du mieux que tu peux : écoute, soutient, aime,

pardonne, apprends à dire non, et à dire oui, avance, rencontre, combat l'injustice, espère et garde confiance. "

Ainsi Jésus, dans un passage du Nouveau Testament accueille des enfants, qui à cette époque, ne comptent pas, et n'ont même pas d'existence propre. Mais dans le texte que nous avons entendu, Jésus les reçoit et les bénit, et il dit à tous : " le Royaume de Dieu appartient à ceux qui sont comme les enfants " , c'est-à-dire à ceux qui ont besoin des autres pour exister et pour grandir.

Dis autrement, être croyant, chrétien, ce n'est pas étaler sa science et avoir mieux compris la vie que les autres, au contraire, c'est se savoir en lien avec toute l'humanité qui l'entoure, en lien avec ce Dieu qui accompagne avec bienveillance, et dans cette vie belle et difficile à la fois, avoir toujours besoin d'apprendre et de grandir, à chaque âge de la vie.

Être croyant, chrétien, c'est choisir la confiance, malgré tout.

Et c'est loin d'être évident, car c'est accepter de ne pas avoir toutes les réponses, de ne pas tout comprendre, de traverser des périodes de désert, de fatigue et d'étouffement, tout en gardant une certaine paix intérieure donnée par ce Dieu proche qui nous accompagne.

Choisir la confiance, c'est aussi se réjouir de toutes les beautés de la vie qui nous sont données.

Pour vous Céline, un fils aîné, Nolan, pour qui vous souhaitez le meilleur ;

Pour vous Raphaël et Céline, Tiago qui est venu illuminer votre foyer.

Et pour vous encore, cette nouvelle vie pour votre famille cet automne.

Et c'est ainsi, que même avec votre foi incertaine, vous avez souhaité être là aujourd'hui.

Personne ne vous a forcés, et pourtant vous avez poussé cette porte pour demander le baptême de votre fils, comme Nolan l'a reçu il y a un peu plus de 10 ans.

Ce baptême chrétien, le même pour les catholiques et les protestants, est pour vous un geste d'amour de Dieu, un accueil de Tiago dans son cœur.

Et cela vous le dites, même si pour vous ce Dieu reste mystérieux, mais c'est très bien, il doit le rester mystérieux, car Il l'est !

Nous ne comprenons pas tout sur Dieu, même pas grand chose, mais nous avons cette Bible, recueil de textes vivants qui témoigne de vies d'hommes et de femmes en prise avec ce Dieu qui aime et conduit.

Et tous ces textes nous appellent :

" Ne cherchez pas toutes les réponses, mais vivez simplement et le plus possible en harmonie avec toute chose et chacun. Dans les moments heureux, réjouissez-vous et remerciez, dans les moments malheureux, ne désespérez pas, n'ayez pas peur, parlez-moi et je vous donnerai force et espérance. Et pour chaque chose, choisissez la

confiance. "

Nolan, du haut de tes 11 ans, tu te poses beaucoup de questions sur Dieu, sur la vie, et c'est bien ! La Bible nous apprend que l'homme heureux est celui qui cherche, celui qui est en marche.

Dieu, nous ne le voyons pas, mais comme le vent ou l'amour, nous pouvons sentir sa présence et ses effets pour nous : paix, amour et espérance, au milieu de ce qui nous fait souffrir.

Notre Dieu ne force personne, il laisse chacun libre de recevoir ou non ce qu'Il nous offre, Il n'est ni dictateur, ni magicien, Il est Amour.

Il nous arrive d'entendre ou de penser nous-mêmes : " je ne crois pas en Dieu ".

Il est alors intéressant de renvoyer cette question : " mais quel est ce Dieu auquel tu ne crois pas ? "

Et nous sommes alors très souvent étonnés d'entendre des qualificatifs pour ce prétendu Dieu qui ne sont pas du tout ceux du Dieu de Jésus-Christ : " je ne crois pas en un Dieu tout-puissant qui décide de tout pour la vie des autres, je ne crois pas à un Dieu qui punit, je ne crois pas en un Dieu qui envoie le malheur ... " Et nous répondons : mais moi non plus je ne crois pas en ce Dieu-là !

Le Dieu de Jésus-Christ dans lequel je mets ma confiance est proche, et m'aime mais sans forcer ma porte. Il pleure avec moi dans le malheur, se réjouit à mes côtés dans le bonheur, et me donne les forces dont j'ai besoin si je fais appel à lui.

Voilà quel est mon Dieu. "

Ce matin, tous ensemble nous avons témoigné par le baptême de l'amour de ce Dieu-là pour Tiago, et ce temps a rappelé aussi l'amour de Dieu immense pour chacun.

Ce très beau passage du prophète Esaïe entendu tout à l'heure, en témoigne :

" Je ne t'oublierai jamais, dit Dieu, j'ai écrit ton nom sur la paume de mes mains "

Même si nous ne sommes pas sûrs de nous, Dieu lui est sûr de l'amour qu'Il nous porte. Et cet amour est unique pour chacun, pour vous Céline, vous Raphaël, pour toi Nolan, pour chacun de vous.

Dieu nous connaît et nous aime comme nous sommes, sans rien attendre en retour.

La vie est compliquée, oui, mais elle est belle, et nous ne sommes pas seuls pour la vivre.

Et si un jour, il nous arrivait même de tout perdre et d'être détruit, écrit l'apôtre Paul dans le passage entendu, nous garderons l'essentiel, qui n'est ni la beauté, ni la richesse, ni la célébrité, mais l'amour de Dieu en nous qui est notre source, notre souffle et notre espérance :

" Rien ne pourra jamais nous séparer de l'amour que Dieu a placé en chacun de nous "

Céline, Raphaël, malgré les difficultés de la vie, soyez heureux.
Nolan, continue à chercher et viens le faire avec nous ici au temple avec les autres enfants.
Que toute votre famille vive en paix dans la confiance.

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.